

MONITOREO MERIDIANO

IECM

Legisladoras y legisladores del #CongresoCDMX dialogan con la **consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño Durán**, para resolver dudas sobre las consultas del Presupuesto Participativo y el proyecto rumbo al proceso electoral de 2027. [Congreso de la CDMX \(X\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** llevó a cabo el encuentro "Voces de Mujeres Originarias de la CDMX", realizado con motivo del aniversario del Foro de Mujeres Originarias de Pueblos y Barrios de la Cuenca del Valle del Anáhuac. La actividad reunió a lideresas comunitarias para revisar condiciones de participación política, plantear necesidades y exponer propuestas. El evento se desarrolló en las oficinas centrales del organismo electoral y forma parte del cumplimiento de la sentencia SCM-JDC-89/2025, emitida por la Sala Regional Ciudad de México del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) , [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

Las buenas prácticas y la eficiencia operativa de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs), así como las acciones afirmativas implementadas para garantizar la participación de grupos históricamente excluidos, fueron los temas del primer día del Foro Experiencia e Innovación en los Procesos Electorales Locales, organizado por el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM). La consejera Electoral del IEEM, July Erika Armenta Paulino, en representación de la consejera presidenta Amalia Pulido Gómez, inauguró el Foro y destacó que el intercambio de experiencias e innovaciones contribuye a fortalecer la organización de las elecciones locales. La primera mesa: Buenas prácticas de los OPLEs, estuvo integrada por la Consejeras Electorales, Sayonara Flores Palacios, del IEEM; **Maira Melisa Guerra Pulido**, del **Instituto Electoral de la Ciudad de México, (IECM)**; los Consejeros Electorales, Eduardo Joaquín del Arco Borja, del Instituto Electoral del Estado de Guanajuato, (IEEG), y Daniel Dorantes Guerra, del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, (IEEQ). [Diario Amanecer de México \(sitio\)](#)

Opinión Luis Muñoz, publica: en menudo lío se ha metido el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** al no resolver sobre el reconocimiento de la presidencia del PRD en la Ciudad de México y quedar expuesto por no acatar la resolución del Tribunal Electoral que conmina al IECM a que reconozca todos los trámites, documentos y nombramientos realizados por Nora Arias Contreras en cuanto al registro del Sol Azteca en la CDMX. ¿Por qué no se le han entregado las prerrogativas al PRD-CDMX? No se sabe. Pero eso despierta sospechas. ¿Acaso ya se lo gastaron? Eso sería grave. [Sociedad Noticias \(sitio\)](#)

INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha aprobado su presupuesto para el año 2026, estableciendo un monto superior a los 14 mil millones de pesos. Este presupuesto incluye recortes en diversas áreas, como consecuencia de la reducción presupuestaria que ha enfrentado la institución. [102.5 MVS Noticias](#)

CDMX

La presidenta Claudia Sheinbaum y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, arribaron al Kennedy Center en Washington para el sorteo del Mundial. Ambas fueron recibidas por el presidente de la FIFA, Gianni Infantino. "Amigas y amigos, miren estamos en Washington y cayó esta enorme nevada, nos vamos justamente al lugar donde se va a llevar a cabo ese gran sorteo que va a definir los equipos que van a jugar el futbol el próximo año en la ciudad. [Reforma.com \(sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

Las personas legisladoras que conforman las nueve fracciones y asociaciones parlamentarias del Congreso de la Ciudad de México, demandaron a quienes son titulares de las 16 alcaldías, así como a responsables de dependencias del gobierno capitalino a emprender campañas informativas en torno al Operativo Aguinaldo Seguro, con el propósito de que los habitantes de la gran urbe tengan en cuenta las medidas de prevención de algunos delitos que son muy recurrentes en el presente mes. El exhorto a alcaldías y dependencias de la administración citadina, se enfoca fundamentalmente a difundir en sus redes sociales el contenido del Operativo Aguinaldo Seguro 2025, implementado por la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) del gobierno de la ciudad. [La Prensa \(Sitio\)](#)

NACIONAL

México se enfrentará a Sudáfrica el próximo 11 de junio en el juego inaugural del Mundial 2026 en el estadio Azteca, según el sorteo que se realizó en el Kennedy Center, en Washington, donde fue cabeza de serie del Grupo A, de esta manera, se repetirá el partido inaugural del Mundial 2010, que se realizó en Sudáfrica. En el evento mundialista estuvieron presentes los mandatarios de los tres países anfitriones: Claudia Sheinbaum (México), Donald Trump (Estados Unidos) y Mark Carney (Canadá). Claudia Sheinbaum fue la encargada de sacar el nombre de México para acomodarlo como cabeza de serie del Grupo A. [La Jornada \(sitio\)](#)